
 

 
 
 
 
 

Liebe Leonharderinnen und Leonharder!                             Juni 2023 
 
In unserem heutigen BürgerInnenbrief geht es um 
die Kinder in St. Leonhard.  
 
Die Themen betreffen den fehlenden Gehsteig von 
der Bergstraße bis zur Ortsanbindung, sowie die 
verschwundenen Spielgeräte im Park und die Über-
gangslösung für den Kindergarten. 
 
 
Unser Kindergarten – eine unendliche Geschichte! 
 
Ab Herbst 2023 gibt es eine 6. Kindergartengruppe.  
Ab 2024 kommen die 2-jährigen dazu.  
Alle sollen im bestehenden Kindergarten untergebracht werden.  
So sieht es die "Übergangslösung" des Bürgermeisters vor. Wie kann das gehen? 
 
 
Ist die Übergangslösung eine Notlösung? 
 

Ja, weil es keine rechtzeitige Planung gab, obwohl wir seit 2020 mehrfach darauf 
hingewiesen haben. Da keine Möglichkeit eines Zubaus am jetzigen Kindergarten besteht, 
kann die Lösung nur ein zusätzlicher Neubau an anderer Stelle sein. Der alte Kindergarten 
selbst ist auch renovierungsbedürftig. Untätigkeit bis heute bewirkte, dass jetzt nur Kinder 
aufgenommen werden können, wenn die Bewegungsfreiheit aller reduziert wird. Wir 
sollten nicht bei unseren Kindern sparen! 
Die 6. Gruppe kommt in den Multifunktionsraum. Dort befindet sich - wie der Name schon 
sagt - ein Raum, der allen Kindern für unterschiedliche Aktivitäten zur Verfügung steht. 
Der gebaut wurde, weil er gebraucht wird. Nun wird er für die 6. Gruppe verwendet. Das 
heißt, es verbleibt wieder weniger Bewegungsmöglichkeit im Inneren und natürlich auch 
im Garten! 
 
Diese Lösung wurde vom Land NÖ erst im Mai 2023 vorgeschlagen, weil rechtzeitige 
Planungen verschlafen wurden. Um die Eltern nicht zu verärgern, wird von einer 
Übergangslösung gesprochen.  
Wird diese Übergangslösung zur Dauerlösung? 
 
 

 
 
 

 



 

 
 
 
 
 
Die Vision fordert: 
 

Einen Kindergarten, der den Bedürfnissen der Kinder und auch den Anforderungen einer 
nachhaltigen ökologischen Bauweise gerecht wird. 
 

Die Einbindung aller Parteien des Gemeinderates, aller Elternvertreter und sowie des 
Kindergartenpersonals an der Planung. 
 
 

Neben dem Kindergarten zeigen auch andere Projekte die Untätigkeit der 
Gemeinde auf. Zum Beispiel der verschwundene Kinderspielplatz im Park, 
der im vergangenen Herbst abgebaut und bis jetzt nicht wieder aufgestellt wurde. 
Es ist anzunehmen, dass der neue Spielplatz erst nächsten Sommer - wohl 
rechtzeitig vor der Wahl - kommen wird.  
 

 
Der Gehsteig von der Bergstraße zur Ortsanbindung ist 
trotz Beschlusses vor 2 Jahren noch immer nicht 
umgesetzt. Daher forderte die VL in einem neuerlichen 
Antrag in der letzten Gemeinderatssitzung vom 19. Juni die 
Umsetzung bis Oktober 2023. Der Gemeinderat hat ihn 
einstimmig beschlossen und wir hoffen, dass er endlich 
realisiert wird.  
 
Das Schottern und Pflegen des weiterführenden Gehweges 
von der Kapelle Ziegelstadl bis zum Friedhof wurde, obwohl 
als Gemeindeweg ausgewiesen, von der ÖVP abgelehnt. 
Er ist derzeit unpassierbar. 
 
 
Bitte unterzeichnen Sie die Unterstützungserklärung für unsere Kinder unter 
www.visionleonhard.at 
 

 
 
 


